

3421

C2  
JAIME GUZMAN:

# "La Opción «Sí» Triunfará Por Más de 300 Mil Votos"

● El presidente de la Unión Demócrata Independiente señaló que la colectividad basa esa predicción en las encuestas nacionales más serias y en el trabajo casa a casa de la UDI y otros partidarios del «Sí».

"Al llegar al término de la campaña plebiscitaria la Unión Demócrata Independiente expresa su firme convencimiento de que el «Sí» triunfará por una diferencia superior a los 300 mil votos", manifestó ayer el presidente de la colectividad, Jaime Guzmán.

Según señaló el dirigente de la UDI, "para tal predicción nos basamos no sólo en las encuestas nacionales más serias y confiables, sino además en el trabajo casa a casa que los integrantes de la UDI, junto a otros sectores cívicos partidarios del «Sí», hemos realizado desde abril pasado, en forma sistemática y eficiente".

"Punto culminante en este camino hacia el triunfo —agregó— ha sido la multitudinaria «Cavata de la Victoria» que Santiago se volvió a las calles el domingo pasado. En ella está el símbolo de la forma en que asumiremos el éxito plebiscitario: Lo haremos con el entusiasmo y la mística de quien construye al servicio de un noble ideal".

Agregó que "lo haremos también con un sincero ánimo de concordia entre todos los sectores democráticos, para afianzar una convivencia pacífica que consolide en Chile la sociedad integralmente libre y más justa que hemos construido en estos años, y cuyos crecientes frutos llegarán pronto y tan abundantemente a cada hogar chileno".

Más adelante Jaime Guzmán dijo que "la UDI expresa su plena confianza en que las Fuerzas Armadas y Carabineros sabrán conjurar adecuadamente cualquier intento subversivo de la violencia comunista, asegurando así que el plebiscito pueda desarrollarse normalmente, hasta culminar en escrutinios oportunos y transparentes".

"Rechazamos energicamente que haya sectores de oposición que sigan poniendo en duda el compromiso de honor de los Institutos Armados de nuestra Patria al respecto, pese a que este se ha cumplido paso a paso, por encima del permanente escepticismo opositor", apuntó.

Concluyó Guzmán afirmando que "es igualmente deplorable que el Departamento de Estado se haga eco de esas especulaciones infundadas y ofensivas para quienes son garantes del acto plebiscitario, incurriendo en un acto intervencionista que, fiel a nuestra tradición patria, la UDI repudia públicamente".

### VERDADEROS ALCANCES

Ante preguntas, Guzmán señaló que "resulta difícil medir los verdaderos alcances de este acto intervencionista del Departamento de Estado. Hay

que alertar a la ciudadanía frente a la hipótesis de que puede estar en marcha un intento de presión sobre el libre acto plebiscitario que se va a realizar y, especialmente, de que se pretenda desconocer el triunfo del «Sí» en el plebiscito".

Siempre ansa consultas de la prensa, el presidente de la UDI reiteró que "la UDI reconocerá el resultado tal cual él se verifique a través de los escrutinios de los colegios electorales y el Tribunal Calificador de Elecciones".

Respecto al carácter de los resultados del Ministerio del Interior, el dirigente señaló que "tradicionalmente esos resultados se denominan oficiales". Precisó, sin embargo, que "el Ministerio del Interior no entrega cómputos con valor jurídico; ello sólo lo hace el Tribunal Calificador de Elecciones".

Jovino Novoa, vicepresidente, apuntó que "la UDI ha mantenido una posición inalterable, siempre junto a la legalidad, en defensa de la Constitución y creemos en el compromiso que han asumido las FF.AA. de conducir a Chile a plena democracia. Las FF.AA. han dado cumplimiento a su compromiso y tenemos plena confianza en que el acto electoralario será libre y transparente y nos atenderemos al resultado".

"Denunciémoslo sí —agregó Novoa— el intento opositor por desconocer el triunfo del «Sí» y lamentamos que el Departamento de Estado haya incurrido en el gravísimo error de hacerse eco de esta maniobra".

Luego Guzmán, consultado, manifestó que "en términos matemáticos es casi imposible un empate". En el caso de darse un resultado muy parejo, "dijo, "resulta muy importante que prevalezca la serenidad mañana para que pueda concluir el proceso, pacíficamente, en los colegios electorales los días siguientes. Cuanto más estrecho, más responsables deben ser los sectores políticos, en cuanto al manejo de los datos electorales que se den y a las reacciones o formas que sean aconsejables para afrontar esa realidad".

Pablo Longueira apuntó que "es perfectamente legítimo que cada complot pueda tener su cómputo", pero agregó que debía advertir sobre la posibilidad de que los comandos opositores den resultados, a través de radios que les son afines, para "imponer una tendencia gobernada en mesas que les sean favorables".

Finalmente los dirigentes hicieron un llamado a los militantes de la UDI y a los partidarios del «Sí» en general a esperar tranquilos los cómputos oficiales.



La Unión Demócrata Independiente advirtió ayer sobre propósito de opositores de desconocer el triunfo del «Sí». En la foto, de izquierda a derecha, el secretario general de la colectividad, Pablo Longueira; el integrante de la Comisión Política, Andrés Chodwick; el presidente, Jaime Guzmán; y el vicepresidente, Jovino Novoa.

# PATRICIO VILDOSOLA: "Opositores Buscan Crear Confusión"

● Dirigente de Avanzada Nacional criticó maniobra opositora denunciada por el Ministerio del Interior.

● Herman Chadwick, de la UDI, dijo que la "burda maniobra revela desconocimiento de lo que son las FF.AA. de Chile".

El dirigente de Avanzada Nacional, Patricio Vildosola, calificó como "una mentira, una falacia y una monstruosidad la maniobra opositora de sembrar confusión nacional e internacional, en torno al normal desarrollo del plebiscito".

Vildosola al comentar el accionar opositor explicó que era comprensible esa actitud "cuando entra la desesperación, cuando el marxismo que se ha vestido de cualquier forma para aparentar una democracia que no lo conoce, inventa y sigue el lema marxista leninista: mente, mente que algo queda. Pero, en Chile no sacan nada con mentir porque ya los conocemos y nuestro gobierno se ha caracterizado y se caracterizará por ser honesto, justo y jamás andar difamando algo que no corresponde a la verdad".

Asimismo, el dirigente de esa colectividad política se refirió a los objetivos que mueven a la oposición para crear incertidumbre en la opinión pública insinuando que "quieren desequilibrar el momento decisivo en que se desarrollará el plebiscito, para crear la incertidumbre, para tratar de hacer ver a la ciudadanía de que el gobierno está buscando alguna artimaña porque no se siente seguro".

Finalmente Vildosola expresó su total confianza en las fuerzas armadas y criticó a la oposición "que ha demostrado la baja de su gente y sobre todo, de los funcionarios pagados que ha mandado la Unión Soviética como es el caso de Volodia Teitelboim".

"Toda la gente de oposición que ha entrado debiera estar feliz de la manera como este gobierno ha sabido in-

terpretar a todos los chilenos que queremos paz, tranquilidad y se les da la oportunidad que se reintegren a la sociedad, pero ellos en vez de reintegrarse están haciendo todo lo contrario: quieren dividir. Si Chile es un país de dictadura donde realmente no se puede vivir comparándolo con el reino de donde ellos vienen, donde se asiliron no veo para qué vienen a este país", concluyó Vildosola.

### HERMAN CHADWICK

"Como una ignorancia absoluta de lo que son nuestras Fuerzas Armadas", calificó el miembro de la UDI, Herman Chadwick, la maniobra opositora de desuniformar a la opinión pública nacional e internacional en torno al desarrollo del plebiscito.

El dirigente dijo que las Fuerzas Armadas son garantes del orden institucional. "Que la oposición, amparada por las embajadas extranjeras, especialmente la americana, insista en que el gobierno ya a desconocer el resultado del plebiscito o que, incluso va a detener el proceso, es una ignorancia absoluta, un insulto e injuria a nuestros institutos armados", agregó.

"La oposición sabe que va a perder y que ganará el Sí, por eso, están buscando maneras de crear problemas artificiales, intentando copiar malamente lo que se hizo en Filipinas y en otros países, donde se maniobras como éstas tuvieron resultados relativos", comentó.

Finalmente, Chadwick manifestó una vez más su optimismo sobre el resultado del referendun y criticó a la oposición de querer tapar su derrota con maniobras desinformadoras.

# "VEEDORES" DE EE.UU.: Califican de "Inaceptable" Comportamiento de Barnes

● James Whelan, uno de los cuatro miembros de la delegación de "veedores" de la Fundación Internacional Police Forum, sostuvo que tiene antecedentes de que habría ayudado a la oposición.

● Dijo, además, que el embajador estadounidense en Chile divulgó con carácter de informe un rumor sobre una posible cancelación del plebiscito de hoy.

El miembro de la Fundación Internacional Police Forum, James Whelan, calificó de "inaceptable" el comportamiento que ha tenido el embajador norteamericano en Chile, Harry Barnes, quien habría apoyado a la opción «No», y, además, le dio carácter de verdad a un rumor que propaló la oposición, a cambio a que el Gobierno suspendiera el plebiscito de hoy.

Adi lo denunció el personero en una conferencia de prensa que sostuvo ayer, junto a otros tres componentes de esta entidad norteamericana, que vinieron en calidad de observadores independientes.

La comitiva está integrada además por el presidente de dicha fundación, Morton C. Blackwell, Carl C. Curtis y Jeffrey B. Gayner.

Blackwell indicó que son de tendencia conservadora con una gran experiencia en política. "Estamos aquí desde el domingo y hemos sostenido entrevistas con diferentes líderes políticos", declaró que "no hemos venido a ayudar al «Sí» o al «No»".

No obstante, manifestó la preocupación del grupo por una posible falsificación de "fraude electoral", por parte de sectores izquierdistas, a un virtual triunfo del «Sí». "Estamos para observar el proceso de mañana (hoy) y si vemos que se produce alguna ilegalidad, la denunciaremos, pero si vemos que las acusaciones son falsas, no lo dejaremos pasar", explicó.

Blackwell expuso que estaban preocupados por la objetividad de otro grupo de observadores norteamericanos, de la Unión Demócrata Internacional para Asuntos Internacionales, que ingresó a esta institución que nos hace dudar de su objetividad, ya que en un documento elaborado con anterioridad se plantea que el «No» es la opción más indicada para el plebiscito chileno".

Consultado sobre si será legal la elección plebiscitaria de hoy, contestó afirmativamente, argumentado que en nuestro país "las leyes han establecido un modo de registros y votaciones que parece invariable. La prueba detadora será el mismo resultado del plebiscito".

En tanto, Curtis se mostró muy complacido de estar en Chile, al que sintió como "un exitoso y emprendedor país". Reiteró que el propósito de su visita no es decirle a las personas que votar. "Creo en el derecho de la propia determinación y confío en la gente, subrayó, mi objetivo es observar su elección, ver cuán exitosos son los en llevar a cabo esta elección libre y abierta".

Gayner, quien es autor del libro "Aliende y el Fracaso del Socialismo en Chile", expresó que en esta obra hizo un exhaustivo análisis de cómo la democracia colapsó en este país. "Ahora, en cambio, he visto la tremenda libertad que existe en Chile, el éxito del libre

mercado, la libertad en el área social y la oportunidad de escoger opciones de desarrollo individual".

Sobre el plebiscito que se desarrolló hoy, acotó que es "vital para Chile que las elecciones sean hechas de un modo libre y que sus resultados sean respetados por todos".

Por su parte, Whelan criticó el accionar de la Embajada de Estados Unidos y al embajador norteamericano Harry Barnes, a quien acusó de prestar apoyo a la oposición.

"Veo con preocupación —dijo— el cambio que ha experimentado nuestra embajada aquí en los últimos tres años, ya que en vez de ayudar a Chile para que volviera a la democracia, se dedicó a ayudar a la oposición, lo que no es un secreto. Creo que este modo de actuar llegó a un nivel inaceptable el domingo, cuando el señor Barnes, en una reunión con miembros del Congreso norteamericano, repitió lo que calificó como un rumor, pero, deliberadamente, le dio otro significado a ello, haciéndolo parecer como un informe".

Al respecto, puntualizó que Barnes sostuvo que el Gobierno del Presidente Pinochet "quería crear incidentes de algún tipo para el día de hoy (ayer), lo que sería pretexto para cancelar el plebiscito. En mi opinión —concluyó— esto es algo absolutamente inaceptable, ya que nuestro embajador no puede denunciar un rumor que tendría repercusión en todo el mundo".

Requiendo sobre su impresión del Gobierno del Presidente Pinochet, Whelan sostuvo que no es importante su opinión, sino lo que piensan de él los propios chilenos. Agregó que "en la historia política de nuestro país hemos llegado a la conclusión que el mejor gobierno es siempre la democracia y queremos que Chile pueda gozar de ella".

Sin embargo, acotó que una democracia puede tener problemas serios y que eso debe verse en el contexto histórico de la realidad de cada país. "Cualquiera que haya observado la realidad de Chile, puede apreciar la estabilidad de las figuras políticas del país, estaban de acuerdo en que el Gobierno había salido de la constitucionalidad. La democracia, entonces, había sufrido un colapso y salir de ese desastre toma bastante tiempo", enfatizó.

Por último, se le cuestionó si venía a apoyar al Gobierno de Pinochet, y respondió: "No estamos aquí ni para apoyar al «Sí», ni para apoyar al «No». Lo que queremos destacar es que somos observadores imparciales, no como los representantes de la Unión Internacional para la Democracia, aunque entre ellos hay personas honorables. Ellos trabajan con la oposición. Nosotros, en cambio, queremos imparcialidad y equilibrio en nuestros informes y que el mundo conozca lo sucedido en Chile".